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家庭数 令和 5 年 2 月 16 日 

PTA 会員各位                                   向台小学校 PTA 
会長 大松 裕 

令和 4 年度 第 4 回 PTA 運営委員会報告書 

令和 4 年度第 4 回 PTA 運営委員会について、ご報告いたします。 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
１ 開会（副会長） 
 
２ 会長挨拶【大松 裕 会長】 

今年度最後の運営委員会となります。まだまだコロナ禍の不安定な社会情勢の中、PTA 活動にご協力いた

だき、執行部一同感謝申し上げます。振り返るとあっと言う間の一年間だったなと思います。 

改めまして PTA 活動にご理解ご協力いただき、誠にありがとうございました。来年度も引き続きよろし

くお願いいたします。 

 

３ 学校挨拶【畑 大介 副校長先生】 

皆さん、おはようございます。 

報道等でマスクを付ける、付けないとありますが、文部科学省やニュースを見ると、着用の有無は個々の

判断になってくると考えます。ということは「考える力」が非常に大切になります。現在、自治体や校長会

で本件について調整しているところです。ただ、様々な決断や考えを進める上で、「昔は」「今は」と縦の

軸で比べたり「他の学校は」と横の軸で比べることもあるかもしれませんが、それをしはじめると自分自身

がぶれていくと考えます。特に向台小学校は人数が多いので、隣の学校と比べても難しいのが現状です。自

分たちが様々な条件を踏まえて考えた結果に誇りを持って進めてほしいです。 

しかし、人間ですので心無い言葉をもらったり、苦しくなったりするとその考えがぶれたりすることもあ

ると思います。学校代表メールへそういったご意見があり、非協力的な印象を少々受けるところがあったの

で考えてしまうところもありましたが、学校として一生懸命皆さんと考えながらやっていきたいと思います。 

さて、「むこさぽカンパニー」や「リーダー」という言葉、新しい試みで、すごく斬新で第一歩進んでき

たと感じます。ただし、先程も言ったように過渡期なので様々な方のご意見があるのは当然だと思います。

移り変わっていく瞬間は皆が不安に思うし、ただ皆もやってみたいという思いもあるので、ここでしっかり

議論しながら「これで行こう！」というような強い思いで一歩前に進んでいければと思います。そういうメ

ンバーだと思っていますので、ぜひ大きな期待と協力、そして何かあった時にもっとこうしたらいいのでは

ないかというアイデアをいただければと思います。 

 
４ 執行部からの連絡事項 

【会長より】 
（1）令和 4 年度臨時総会について 

来年度の「むこさぽカンパニー」を始動するにあたり、抵触する会則の内容変更に関する決議の結果、全

ての項目にて賛成多数により可決いたしました。アンケート回答のご協力ありがとうございました。新たな

PTA会則については今後、学校HP上で閲覧できるようにいたしますので、各ご家庭で新しいものに差し替

えていただきますようお願いいたします。 

 

 

 

日 時： 2 月 16 日（木）10:00～11:00 
場 所： ランチルーム 
出席者： P-40 名 (学級代表、校外委員、厚生委員、広報委員、 

役員選出委員、執行部) 
         ＊学級代表は 1 クラス 1 名、各委員は代表者１名 

T-2 名  副校長先生、白石先生 
司 会： 副会長 當麻 智大 
記 録： 庶務  河原 智子、宮本 梨絵、山元 梨沙 
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（2）細則の改定について（資料① P.8 参照） 
現在 PTA の細則「第 4 章 運営委員会 4 条」の項目にて「運営委員会は原則として年に 6～7 回開き、公

開とし傍聴を認める」との一文があります。これを「運営委員会は必要がある時開き、公開とし傍聴を認め

る」と改定させていただければと思います。 
理由としましては来期の運営メンバーは今期より人数が少なく、細則に記載されている業務量を果たすこ

とが難しいからです。後述しますが執行部（運営メンバー）の再編は来期 PTA 活動の柱の一つです。ご理解

いただければ幸いです。 

 
承認される方は拍手をお願いいたします。→拍手にて賛成多数、承認されました。 

 

（3）来年度 第 64 回 向台小学校 PTA 総会について 
今年度同様書面開催といたします。5 月下旬に総会議案書を学校 HP へアップロードし、ミマモルメ一斉

メールでお知らせ配信いたします。表決票の配布及び回収もミマモルメアンケート機能を使用して実施いた

します。ご了承ください。 

 
（4）むこさぽカンパニーについて（資料② P.9 参照） 

今後の PTA 活動についてですが前回の運営委員会で提案させていただき、今回の臨時総会で会則を変更さ

せていただきました。それらを踏まえ来年度からの取り組みを変更いたします。お手元の資料踏まえ説明い

たします。令和 5 年度の活動について大きな柱は 3 つです。 
 
「執行部の改編」 
「子どもたちの成長と笑顔を全員でサポート！」 
「運営員会等の休止、改革と企画に集中！」 
 
① 執行部の改編 
先日、臨時総会にて会則を変更し執行部の規定人数枠を撤廃しました。来年度は例年に比べ少人数で活動

を行っていきます。例年に比べ少人数で活動するという事もありますが、より会員の皆様の協力を仰ぐよう

な体制になってまいります。アウトソースできる部分はアウトソースをして会員の皆様が気軽に様々な活動

に参加いただけるような組織にしていければと思っております。 
 
② 子どもたちの成長と笑顔を全員でサポート！ 
引き続き、学校と地域・保護者一丸となって子どもたちの成長を支えていく活動を考えております。 
 
③ 運営委員会の休止、改革と企画に集中！ 
これは前述した執行部再編についてと重複するのですが来年度からは PTA の活動スリム化できる所につい

ては出来るだけスリム化しようと考えております。その分 PTA 主催のイベントを行えればと思います。 
皆さまの企画やご意見をお待ちしておりますのでよろしくお願いいたします。細かい運営については資料

をお読みください。 
 

（5）学校運営連絡協議会について 
2 月 3 日(金)に第 3 回学校運営連絡協議会に出席しました。 

様々なアンケート結果を見せていただき、学校として重点的に取り組んでいる部分が実を結んでいるのだと

実感できました。この会の度に学校見学をしているのですが、どの会でも向台小学校の子どもたちは落ち着

いて授業を受け先生の話をきちんと聞いており先生方の努力を改めて感じ保護者の一人として嬉しくまた頼

もしく思えました。 
一方、アンケートにおける課題点も学校は把握しておりますので、より良い学校になるよう努力してくだ

さるのだと思います。我々保護者も子どもたちと向き合い全ての子どもたちにとって良い環境を作るべく努

力をして行かなければならないなと改めて感じました。 
 
（6）警視庁への表彰推薦について 

先日田無警察署から電話があり、当校 PTA 会員の登校時の見守り活動について警視庁に表彰状推薦をし

たいとの連絡がありました。選考結果については 6 月頃連絡が来るそうです。これも皆さまの協力の結果で

ありとても誇らしく思います。 
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（7）校門警備の外注化について 
昨年度から懸案になっておりました、演技発表会における校門警備についてのアンケートを 2 月 3 日(金)

に配信いたしました。 
 
意識調査の際に明示した文書の通り、 

① そもそもこの仕事がボランティアを超える仕事内容ではないかという懸念。 
② 来年度の運営チームの人数を考えると今年度と同じ形で行うのは不可能に近い 
という理由があります。 
 

結果  ＜総数 703 票＞ 
賛成 292 票 
会費が上がらなければ賛成 78 票 
反対 9 票 
どちらでも OK 43 票 
外注で会費を使うのであれば校門警備係に参加したい 3 票 
未回答 278 票 
 

「賛成」並びに「会費が上がらなければ賛成」を合わせると総数の過半数を占める結果となりました。学校

運営に関わる校門警備にも関わらず、PTA 会費から支出することについてのご意見もこれまでに頂戴してお

りますが、この結果を踏まえ外注化を進めて行ければと考えております。 
皆さまアンケートのご協力ありがとうございました。 

 
【副会長より】 
（1）来年度の係決めについて 

次年度の係決めについてお話しさせていただきます。 

1〜5 年の学級代表の方は 4 月 6 日(木)の始業式クラス発表後に、保護者会でご自身が司会、板書を担当す

るクラスを各学年間で決めていただき、まとめたものを連絡係を通して 4 月 10 日(月)までにご連絡していた

だくようお願いいたします。むこサポカンパニー案に記載してあるように、次年度の係決めは「クラスリー

ダー」「読み聞かせ」のみを 4 月の保護者会にて決定し、それ以外の係に関しては、行事開催前にミマモル

メにて都度募集とさせていただきます。 
保護者会までと保護者会当日の流れに関しては配布資料を参照ください。クラス発表後、4 月 10 日(月)に

係決めアンケートを全家庭にミマモルメ配信いたします。アンケートは 4 月 12 日(水)に締め切り、アンケー

ト結果を各学年の連絡係に執行部 Yahoo!メールよりお知らせいたします。アンケート結果を受け取りました

ら、担当決め板書例にアンケート結果を転記し、保護者会までに司会進行の事前準備を完了させてください。

スケジュールがタイトとなりますが各自ご確認をよろしくお願いいたします。 

 
（2）来年度の交通安全協力員の PTA 出向者選出について（現 1 年生） 

2 月より募集を開始し、2 名の方の立候補がありました。まだ募集期間内なので正式決定ではありません

が、応募人数が定員に達した旨取り急ぎ報告させていただきます。 
 

（3）来年度の施設開放運営協議会の PTA 出向者選出について（現 2 年生） 

例年どおり今月より 2 年生を対象に「施設開放運営協議会の出向者」を 2 名、ミマモルメにて募集させて

いただいております。2 月 14 日(火)にメール配信しましたので、2 年生の保護者の皆様はご確認お願いいた

します。募集人数に関して今までは 4 名募集しておりましたが、次年度募集人数は 2 名と減らしました。理

由は協議会と話し合いの結果、庶務系のお仕事を減らしていただき、尚且つ年 10回の会議出席も免除いただ

けることになったので、例年に比べ大きく負担は減ったためです。そして、3 月中旬までに立候補者が定員

に満たないようでしたら、4 月の保護者会にて決めさせていただきたいと思いますのでご承知おきください。

ぜひ積極的な立候補お待ちしています。 
また、別件ですが校庭や体育館の今年度中の予約は打ち切られておりますのでご注意ください。 

  

（4）向台コミュニティーセンターの団体登録休止について 

第 2 回運営委員会で、窓口での予約から、予約システムに変更になったことはお伝えしておりますが、来

年度より、向台小 PTA としての団体登録を休止することにいたしました。 
理由としましては、コロナ過以降、クラス、地区での利用がないなかでも、コミュミテーセンターの会議

（年 4 回）に出席しなくてはならず、来年度からむこサポカンパニーに移行するにあたり、休止という判断

にいたりました。 
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今後は、クラス単位での団体登録はできませんので、ランチルームの活用をお願いいたします。地区ごと

に団体登録をすることは可能ですので、登録や予約システムに関するお問い合わせは西東京市生活文化スポ

ーツ部協働コミュニティ課へお願いします。 
＜問い合わせ先＞ 
西東京市役所田無第二庁舎 5 階 西東京市生活文化スポーツ部協働コミュニティ課  
電話：042-420-2821（直通） 
 

（5）避難所運営協議会定例会のご報告 
2 月 2 日(木)の第 5 回避難所運営協議会は、昨年 11 月に参加した避難所開設訓練（プレ）での反省、改善

点の振り返りと、アクションカード作成について説明がありました。その後、備品倉庫の棚卸で各班ごとに

備品 BOX を整理しました。 
 

【庶務より】 
（1）腕章返却について 

受付にて腕章を回収いたしましたが、ご返却がお済でない方は、閉会後に庶務までお渡しください。本日

腕章をお忘れになった方は、お子さまを通して担任の先生にお渡しください。その際、「児童クラス＋氏名

＋赤カゴにお願いします」とメモを添えてご返却ください。 
 
（2）令和 5 年度の来校証について 

令和 5 年度の来校証を 3 月 1 日(水)に配布します。紛失等のないよう取り扱いには十分ご注意ください。

3 月 10 日(金)までにお受け取りになれなかった場合は、3 月 15 日(水)までに執行部 Yahoo!メールまでご連

絡をお願いします。この場合の再配布については、再発行マークは印字されません。 
 

（3）PTA 室での裏紙の出し方、委員会フォルダの整理について 
現在、年度末に向けて各委員会のみなさまには資料整理を行っていただいているかと思います。PTA 室

の印刷機付近に置いてある裏紙 BOX へ再利用できる用紙を入れていただく際は、カラー紙と分別し、個人

情報が含まれる用紙はシュレダーにかけて処分してください。裏紙としてスムーズに再利用できるようご協

力をお願いいたします。また、ロッカーに設置してある委員会フォルダの中身を 3 学期中に整理するようお

願いいたします。 
 

（4）第 64 回 PTA 定期総会議案書用の「活動報告」作成について 
後日、第 64 回 PTA 定期総会議案書用の活動報告作成依頼に関する Yahoo!メールを配信します。内容ご

確認いただき、期日までに提出くださいますよう、ご協力をお願いいたします。 
 

（5）ミマモルメ IC タグ返却方法について 
卒業及び転校や、解約に伴うミマモルメ IC タグ使用終了後は、職員室前に設置している『IC タグ回収

箱』へ速やかに返却してください。お子さまが返却される場合は、おうちの人から「はこ に 入れる」よう

お伝えください。なお、返却時には封筒などには入れず、シールや記名が無い状態で返却ください。 
 
【会計より】 
（1）予算委員会のお知らせ 

第 3 回運営委員会にて案内しておりました予算委員会ですが、予算委員会は PTA 会則第 10章に則り、各専門委

員会委員長及び副委員長、学級代表の方に参加をお願いいたします。運営委員会終了後そのまま続けて行います

ので、よろしくお願いいたします。 
 

（2）鍵盤ハーモニカリサイクル活動について 
例年 3 月に 6 年生から不要になりました鍵盤ハーモニカの寄贈を受け付けていましたが、現在豊富に在庫を有して

おりますので、今年度の寄贈は受け付けません。4 月に行われている新入生の希望者への譲渡は続ける予定です。 
 

（3）来年度 PTA 会費管理銀行口座および集金方法について 
2022 年より田無支店での法人取り扱いが廃止されたことにより、今現在、口座の名義変更や大量の入金を含む窓

口での取引は吉祥寺支店へ出向いております。また、近年のライフスタイルの多様化に伴い、営業時間の限られてい

る三井住友銀行へ出向くよりも、近くにある郵便局やコンビニ ATM を利用できるようになることで、PTA 役員もより活

動しやすくなることを期待し、ゆうちょ銀行への変更、手続きを進めております。 
また会費集金についても銀行振込とし、締め切りまでに未納だった方には、こちらからの連絡と共に現金集金または

振込集金かのご相談をさせていただく等の検討しております。 令和 5 年度執行部役員と相談の上、最終結論は来年

度にご報告、ミマモルメで事前に周知しますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 
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５ 各委員会からの連絡事項 
【校外委員会】 
・3 月 2 日(木)  第 4 回校外委員会を予定しております。 
・3 月 15 日 (水)5 校時 校外地区班会を予定しております。 
各地区ごとに集まり、レクリエーションなどを行なった後、集団下校を行います。 

・4 月 7 日(金)、10 日(月)、11 日(火)の 3 日間 集団登校を予定しております。次年度から学校の行事に

は「集団登校」という記載がなくなりますので、ご注意ください。1〜5 年生のご家庭には 3 月中に集団登

校のお知らせを書面にて配布いたしますので、ご確認をお願いいたします。 
 
【厚生委員会】 

来年度から厚生委員会としてのベルマーク活動が一旦停止することを受けまして、ベルマーク、使用済み

インクカートリッジ、テトラパックの回収を昨年末で一旦締切りました。その時までに集まったベルマーク

とインクカートリッジは 1 月 26 日(木)に発送を完了いたしました。テトラパックに関しては今回集まった

分が 4.6Kg で、10Kg に達さないと発送できないため、残念ながら発送を見送りました。 
 今回発送できた分のベルマークとインクカートリッジのそれぞれの点数がいつ頃反映されるのか未定なの

ですが、もし 2 月中に反映されれば、年度末のベルマークだよりで点数報告と備品購入についてお知らせす

る予定です。もし点数の反映が遅れて年度末のベルマークだよりに間に合いそうもない場合は、次年度初め

に発行できたらと考えております。 
 現時点で向台小が保有するベルマークの点数が 254,873 円分なので、それを参考にしつつ、今月中に厚生

委員会担当の先生と備品購入について話し合いができればと考えております 
 

【広報委員会】 
1 年間お世話になりありがとうございました。広報では最初に出したもの以外には特に何かするというこ

とはなかったので報告内容はないのですが、お伺いしたいことがあります。今までの広報の引継ぎ資料など

はそのまま棚に置く形で大丈夫でしょうか。今、今年度分の Gmail などの削除のことと、繰り越し分の整理

を委員長としておりますので、3 月中に PTA 室の棚に過去のものと一緒に置いておきたいと思います。（閉

会後個別相談にて、データは執行部へ提出、引継ぎ資料はそのまま棚に保管いただくようお願いしまし

た。） 
 

【役員選出委員会】 
来年度の役員候補者と会計監査候補者の互選会を 11 月 27 日(日)に行い、12 月 6 日(火)に PTA 会員によ

る信任投票を行いました。それにより候補者は全員信任されました。 
 
６ 質疑応答 

【質問】 
細則の改定後の運営委員会についてですが「必要がある時」に開催とすると、どういう時に開催してくれ

るのか？その際はどのような手続きが必要なのか教えてほしい。他の保護者から運営委員会がなくなってし

まうと議事録のない上に運営状況も分からない。運営チームの方と話し合いたい時やコミュニケーションを

とる場がなくなることが不安だという意見を聞きましたが、どうお考えですか。 
 

【会長より回答】 
今後どうするかは来年度の課題として捉え、執行部内で検討して参ります。 

 

【質問】 

副校長先生にお聞きしたいのですが、今学校も PTA も過渡期にあたるとのお話がありましたが、例えば今

後 PTA がなくなった場合や、現在既に PTA がない学校については校門警備についてどうされているのか、

また、学校としてはどう考えているのか。 
 

【副校長先生より回答】 

令和 6 年度にコミュニティ・スクールを導入します。保護者の皆様を含め地域の方々との協力体制が強化

されます。「地域とともにある学校づくり」「学校を核にした地域づくり」とどちらでも捉えられます。必

ずしも保護者の方々や学校がやらなければならないという発想ではなく、地域の方々に、校門警備や読み聞

かせ係など、学校の運営に関わっていただくこともできると考えます。例えばそれが 3 人しかいなかった場

合でも、読み聞かせであればオンラインを利用するなどアイデアを活用するチャンスだと思います。これか

ら日本の人口が減少していくと思いますが、皆で知恵を出しあって、ICT 等を活用して工夫することが重要

だと考えます。そしてその姿を子どもたちに見せることで、子どもたち自身の考える力を養うことにつなが
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ると感じます。実際にある地域の方にアンケートをすると約 95％の方がなにかしら学校の力になりたいとい

うお声があるそうです。地域の方の協力が実現すると、仮に PTA がなくなったとしても継続して、もしくは

新しい形で運営していけるのではないかと考えます。先程の運営委員会についてのご意見もそうですが、こ

ういう場でアイデアを出すことによって洗練されていくと思いますので、皆でどうしようかと立ち止まって

考えられるような会ができればいいと思います。 
校門警備の外注に関しては、安全性が保証されることが重要と考えます。人の出入りがとても多くなりま

すし、警備中に心無い言葉をかけられることもあると聞いています。導入には他の理由もあります。保護者

の方の時間調整についてです。実は執行部がバックヤードで様々な調整をして、様々な配慮をして下さって

います。そして、来年度は 5 名で活動するということなので、同じ業務量をこなすのは非常に難しいと考え

ます。ベルマーク集計も同様です。見えないところで対応くださったことに感謝の気持ちでいっぱいです。 

  

【質問】 

学校行事の校門警備は学校が主導しているとすれば、コミュニティ・スクールに移行したとしても、学校

が主導していると考えていいのか？ 

 

【副校長先生からの回答】 

警備については、普段は閉門していますし、多くの方が来校されるわけではないので、市の警備員が学校

を巡回して対応しています。学校行事の際は不特定多数の方が来校されますので、やはり何かあった時のた

めに一人では対応できないので、校門警備は必要です。今回、警備を外注することは、安全面でのメリット

が大きいと思います。 
もし、コミュニティ・スクール導入を機に地域の方にお願いすることで安全面に不安が生じるのであれば、

プロと併用するということも可能ですし、様々な試みをしていってよいかと思います。 
  

【質問】 

学校が保護者から追加で集金して、警備を主導することはないのか？ 

 

【副校長先生からの回答】 

学校としては教育活動をする場で、子どもの頑張りを保護者の方にお見せする中ではマンパワーが必要で

す。教員は子どもの管理に力を注いでおり、外の管理までは難しい状況ですので、皆さんのご協力をいただ

きながら一緒に運営していただくことをお願いしているところです。例えば、もし向台小学校に 10人程、運

営補助のスタッフがいれば学校側でできます。しかし、向台小学校は私立学校のように予算が潤沢ではあり

ませんので、どうしても保護者の方にお願いをせざるを得ません。その調整を PTA の方々が担っていました

が、今後は大規模校の良さを生かして皆さんで少しずつ分け合いながら新しい形を作っていこうというのが

趣旨だと感じています。 
昨今、様々な情報がインターネットで得られますが、PTA の活動すら外注しようとする動きもあります。

しかし、警備の部分だけ外注するというのは先進的でやってみる価値は非常に高いのではないかと感じてい

ます。 
 

７ 学級代表への連絡事項 
【副会長より】 

3 学期保護者会で保護者の皆様へお伝えいただきたいことは、後日、執行部 Yahoo!メールよりお知らせし

ます。 
 

８ 予算委員会 議案書 
PTA 会則第 10 章に則り、各専門委員会委員長及び副委員長、学級代表の方に参加いただきました。 
会計より予算案の提示、説明を行い、決議を採りました。→挙手にて賛成多数、承認されました。 

 
 
 
 

【副校長先生より】 
まとめではないですが今年度執行部は『考える組織』という印象を強く受けています。先程、予算のとこ

ろでも楽しめる「企画」という話があったと思います。楽しむためには考えないといけないですよね。その

言葉がすごく私はいいなと感じます。予算案にあった「学級・学年活動 1 万円」で何ができるかなと私はワ

クワクするところです。子どもが笑顔になるのだろうなと、そこを考えるだけで、考える「むこさぽカンパ

ニー」という印象が伝わってきます。 
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最後にご紹介だけさせていただきたいのですが、校外委員会のなかで集団登校の話があったと思いますが、

学校から委譲というところですが、実は経緯としては保護者の方から大きなマンションのある地区班では、

集団登校にならないくらい人がいっぱいになり、難しいという声があったことがきっかけです。 

これまでは前年踏襲的なところもあったので、少し検討しましょうかということを校外委員長さんと話を

しながら進めてきて、学校としてここの部分はできる地区でやっていけばいいのではないかと話をしていた

んです。すると校外委員会は『考える組織』ですので、「そこは安全性のことを考えたら、校外委員会とし

てやりたい」と強い思いで決断して実行しようと考えてくださってました。これが考える力なのかなと思い

ます。ぜひその姿をお子さまに見せていただければと思います。意見があったからこそスタートするので、

子どもたちもそんなふうに考えていけるようになってほしいと考えます。 
執行部含め皆様も本当に 1 年間苦しい毎日だったかもしれません。でも、こうやって良い結果が生まれた

ことは成果だと思いますので、皆様のおかげで学校が成り立っていると思います。ありがとうございました。 
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資料①                             令和 5 年 2 月 16 日 
 

細則の改定について 
 
細則 第 4章 運営委員会 

第 1 条 
 
改定前） 
 

１． 運営委員会は原則として年６～７回開き、公開とし傍聴を認める。またＰＴＡ
から選出された各種運営協議会委員は、必要に応じてこの会に出席することが
できる。 

 
改定後） 
 

１． 運営委員会は必要がある時、開き、公開とし傍聴を認める。またＰＴＡから選
出された各種運営協議会委員は、必要に応じてこの会に出席することができる。 



資料② 
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向台小学校 PTA  
 
 
 
 
 
 
 

 

PTA執行部では近年、新型コロナウイルス感染症の影響や全国の PTA活動の取り組みを考慮し、
「持続可能な PTA活動の在り方」をテーマに、活動内容についての見直しを図ってきたところです。来
年度は、むこさぽカンパニーとして『company:一団、つき合い、交わり、仲間』と名は体を表すような、 

★より身近で会員の皆様が気軽に参加できる︕ 
★子どもたちの笑顔のための活動ができる︕ 

そんな組織を目指します︕皆様のご理解とご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
〇新年度配布の紙アンケートは原則廃止です（新１年生のみ紙アンケート）。新年度に全家庭へ「ミマモルメ」で
事前アンケートを配信します。 

〇1学期4月の保護者会では、クラスリーダー（旧学級代表）2名と読み聞かせ係（5名～上限なし）のみ選
出します（新6年生のみ卒業準備サポーターを各クラス2名追加で選出）。最終調整及び承認の場は１学期
４月の保護者会とし、出席者を優先し、全てを委任するものとします。 

〇その他むこさぽは開催2カ月前を目途に、追加で募集が必要な際はその都度、ミマモルメのアンケートを配信しま
す。基本的に先着順とし、定員を超える応募があった場合は、お手伝いをお願いする方に改めて連絡いたします。

会長 大松 裕 
 む こ 

さ 
ぽ
カ パ 

ン ニ 
ー 

学校と地域・保護者が一体と
なり、向台小が目指す学校像
に基づき、学年・学級活動や
授業支援を通して子どもたちの
笑顔のために活動します! 
 

子どもたちの成長と笑顔を 
全員でサポート︕ 

執行部の改編 
純粋に子どもたちに直結するお手伝い
や保護者の皆様や関係各所と協力
し、様々なイベントを企画・運営の活
動に注力します。 
PTA会費を利用した校門警備外注
化や行事の運営補助業務の削減を
実現させ、『むこさぽ』のコーディネーター
的存在へ︕むこさぽの募集は続ける予
定ですが、保護者も楽しく気軽に参加
できる組織に︕ 

運営委員会等の休止、 
改革と企画に集中︕ 

運営委員会と校外委員会を除く
専門委員会活動を休止し、子ど
もたちの笑顔のための活動を企画
します。来年度むこさぽカンパニー
の主催企画の時期等はまだ未定
ですが、決定次第発表します。 
保護者の方にも気軽に参加しや
すい楽しめるむこさぽカンパニーを
目指します︕︕ 

令和5年度の活動 

   

運営について 
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◆令和５年度からの取り組みは、変更する可能性があります。既にお持ちの永久免除権は継続です。厚生・広報・役員選出委員会
は休止、卒業準備委員は卒業準備サポーターへ名称変更し、新6年生のみの選出となります。 

◆以下の表にある職務は基本的に兼任できませんが、むこさぽ（係）との兼任制限はありません。 
◆活動内容や担当人数等について 

 

 

※新型コロナウイルス感染症の状況によっては、変更・中止となる可能性があります。 

※5以下のむこさぽに関しては、開催日の2ヵ月前を目安に都度募集とします。 

 活動内容  

運営チーム（旧執行部） 
リーダー 1名 会計 2名 

サブリーダー  複数名（教職員含め） 

従来の運営委員会は休止します。子どもたちに直結するお手伝いや笑顔のための活動

企画を中心に運営します。むこさぽの募集活動を行います。 

会計監査 1名 
年2回（10月・4月）の会計監査を行い、監査報告をします。 

第三者の立場で監査を行います。 

クラスリーダー（旧学級代表） 
各クラス2名（2×学級数） 

学年または学級活動の企画を担っていただきます。運営チームと各学級とのパイプ役

になります。 

施設開放運営協議会 PTA 出向者 
【新3年生】全体で2名 
※選出学年は 

施設開放運営協議会からの希望です。 

PTA 主催イベント等で会場を優先的に借りる上で必要であり、施設開放運営協議会

からも参画のお願いを受けています。校庭・体育館の施設開放事業の企画及び運営管

理を行う協議会で会計事務のお仕事を担っていただきます。 

交通安全協力員 
【新2年生】学年で2名 

市からの委託業務として、交通安全に関する会議や講習会（年4回）に参加し、校外

委員会にて報告します。2年生の自転車教室が実施される場合は、係りの取りまとめ

をします。 

 活動内容 

校外役員 
委員長 1名 副委員長 2名 

名簿会計 1名 書記 1名 

校外役員は全会員の立候補の互選により選出されます。 

児童の命を守る上で必要な登下校のサポート業務です。学校や市役所等関連部署と連

携した対応をしながら、校外における児童の安全に務めています。 

校外委員 
各地区から正・副代表の2名 

（2×16地区） 

各地区から正・副代表2名を選出します。 

校外での児童の安全を図るため、パトロール・危険箇所での旗だし・集団登校のサポ

ートを行います。校外委員会に出席します。 

むこさぽ 目安人数 内容 

１ 
演技発表会 

（運動会） 
未定 

演技発表会の当日に、各門での来校証確認などを行います。 

在籍する児童が多い方は演技等を見られない可能性があります。 

２ 
学習発表 

（学習作品展） 
未定 

2学期に実施される際の受付や案内、来校証確認などを行います。 

※日程は学校年間予定表参照 

３ 学校公開 未定 
土曜日の学校公開の時に各門で、来校証の確認をします。オンライン授業の場合でも

お手伝いをしていただく場合があります。※日程は学校年間予定表参照 

４ 読み聞かせ 
5～ 

上限なし 

年間を通して、朝8時30分から10分間程度、読み聞かせを行います（※現在の予定

では5/18(木)、6/15(木 )、7/6(木 )、9/21(木 )、10/19(木 )、11/21(火 )、

12/19(火)、1/16(火)、2/6(火)、3/12(火)）。本は自分たちで選び、数名で読ん

だり、一つの本をリレー方式で読んだりすることもできます。オンラインや録画でも

可。在校保護者によるサークル開設者を募集中です。 

５ 学年・学級支援 － 
学年やクラスの学習補助、学年行事の運営補助や行事のお手伝いを都度募集すること

があります。 

６ 避難所訓練 未定 例年10月～11月頃開催予定の「避難所訓練」に見学・参加します。 

７ 
あいさつ 

運動 
未定 

例年7月中旬、朝8時～8時半頃まで、校門で地域の人や子どもたちに向けて元気に

あいさつをします。「西東京市社会を明るくする運動」の一環です。 

８ 花壇整備 未定 
春・秋（5～7回程度）に向台けやき会主催で、委員会活動時など地域の方々や子ど

もたちと楽しく花壇整備を行います。1回の参加でも、当日参加でも OK！ 

９ 
新町子ども 

縁日 
－ 

7月の土曜日に新町児童館で実施する「新町盆踊り子ども縁日」のお手伝いです。時

間は、16時頃～19時頃の予定です。子どものお店の手伝い、会場の整理、駐輪場整

備などをします。令和2年度以降は未実施。 

10 自転車教室 － 
交通安全協力員と2年生の自転車教室のお手伝いをします。 

令和2年度以降は、学校による自転車シミュレーター交通安全教室をもって実施。 

11 もちつき大会 － 

12月上旬に行われる向台けやき会主催の「もちつき大会」のお手伝いです。前日の

準備と当日のお手伝いをお願いします。教室の清掃、校門の警備、お餅を丸める作業

をします。天候により順延、新型コロナウイルス感染症の状況により中止になる可能

性があります。令和2年度以降は未実施。 

12 歩け歩け会 4人 

毎年11月3日（祝）に西東京市で行われる「歩け歩け会」のお手伝いです。多摩湖

自転車道を狭山公園までを見守る「歩け隊」「自転車隊」や「受付・案内」など、役

割を選べます。令和2年度以降は未実施。 


